
ГЛАГОЛ 

Проект выполнил Мусин 
Данир.



ОБЩЕЕ ПОНЯТИЕ

Глагол- это самостоятельная 
часть речи, которая 
оттвечает на вопросы «Что 
делает?» или «Что сделает?» 
и обозночает действие 
предмета.



ВИДЫ ДЕЙСТВИЙ
Глаголы речи, мысли: узнать, похвалить.
Глаголы труда: стирать, чистить.
Глаголы движения: ползти, лететь.
Глаголы звучания и цвета: мяукать, 
розоветь.
Глаголы чувства, состояния: порадоваться, 
загрустить.



НЕОПРЕДЕЛЁННАЯ ФОРМА
Вопросы: что делать?, что сделать?
Окончания: -ть, -ти: делать , нести
- И часть корня –чь: беречь.
И есть начальная форма.



ИЗМЕНЕНИЕ ПО ВРЕМЕНАМ
Настоящее время: 
Изменение по лицам и числам
Вопрос: что делает?
Окончания: -у(ю), -ем(им), -ешь(ишь), -ете(ите), -ет(ит),           -ут,-ют( ат, 
ят)
Будущее время:
Изменение по лицам и числам
Вопрос: что делает?
Окончания: -у(ю), -ем(им), -ешь(ишь), -ете(ите), -ет(ит),           -ут,-ют( ат, 
ят)



ИЗМЕНЕНИЕ ПО ВРЕМЕНАМ
Прошедшее время:
Изменение по родам и числам
Вопрос: что делал?, что сделал?
Окончания: -а, -о, -и, -…



ВИДЫ ГЛАГОЛОВ

Виды глаголов

Совершенный: Что 
сделать?

Действие 
закончено

Несовершенный:
Что делать?

Действие не 
закончено



СПРЯЖЕНИЕ
Спряжение- это изменение окончаний глаголов настоящего и 
будущего времени по лицам и числам.
                                           ед.ч.                                     Мн.ч.
1 лицо                    Я делаю                                Мы делаем
2 лицо                   Ты делаешь                        Вы делаете
3 лицо                   Он делает                            Они делают



ОПРЕДЕЛЕНИЕ СПРЯЖЕНИЯ
1 спряжение- Е, -ут,ют, н.ф.- не на –ить + Брить, стелить
2 спряжение- И, -ат,ят, н.ф.- на –ить + Гнать, держать,                                                                                                                      

Дышать, зависеть,
Видеть, слышать и смотреть.

И вертеть, и ненавидеть,
И обидеть, и терпеть!

Разноспрягаемые глаголы: бежать, хотеть( чтить)
Архаичные глаголы: дать, есть( в смысле кушать).



НЕ С ГЛАГОЛАМИ
НЕ с глаголами пишется раздельно!
НЕ ходить, НЕ любить
НЕ с глаголами пишется слитно, если 
без НЕ глагол не употребляется!
Невзлюбить, ненавидеть, негодовать, 
неволить, недоумевать.



ЗАКЛЮЧЕНИЕ
Проект «Глагол. Русский язык» сделал 
Мусин Данир Вадимович.
My @gmail: silverdargo@gmail.com
 Всем, СПАСИБО ЗА ВНИМАНИЕ!!!


